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Les Echos de Saint Sat’ 
                                                             Janvier 2024 

 

 

   2024 : une nouvelle étape pour la Commune … 

 Avec la concrétisation du Tiers Lieu, de l’espace Bar et Restauration ainsi que la concrétisation du 
Tourne à Gauche à l’entrée Ouest du Bourg, la Municipalité arrive au terme des projets qui avaient été 
présentés lors des élections de 2020 sous la thématique du « bien vivre ensemble ». 

Malgré tout, une démarche de « bien vivre ensemble » n’arrive jamais au bout et elle est toujours en 
construction. Il n’y a et il n’y aura jamais un jour où l’on pourra se dire : « Ça y est ! Nous avons trouvé une 
belle harmonie de vie collective et nous pouvons passer à autre chose ... ». Ce serait le début de la fin ! 

De par ailleurs, d’autres équipements ne sont pas encore réalisés, mais sont « dans les tuyaux ». C’est 
notamment le cas des logements sociaux dont le permis de construire a été déposé ainsi que de la résidence 
autonomie dont le calendrier de réalisation s’inscrit sur les années 2024-2025. 
 Ainsi, tout en assurant la continuité par rapport à ces années qui viennent de passer, le Conseil 
Municipal a engagé une nouvelle réflexion pour présider aux orientations à mettre en œuvre au cours des 
deux années restantes de notre mandat.  

Pour ce faire, une réflexion a été conduite, s’appuyant tout autant sur les suggestions des conseillers 
municipaux que sur les différentes consultations conduites auprès d’élus expérimentés, auprès des services 
de l’Etat ou de Collectivités Territoriales. 

Deux axes, tout à fait complémentaires, paraissent devoir être mis en avant :  
L’ATTRACTIVITE, L’ACCUEIL 

Assurer le renouvellement des générations, que ce soit au travers des naissances 
ou bien de l’arrivée de nouveaux résidents est l’objectif principal. Pour y 

parvenir, développer les services pour améliorer en permanence la qualité de 
vie et mettre en valeur les atouts de notre commune doivent constituer la 
trame de notre action, même si cela a déjà été engagé. 

 Ces atouts, ce sont tous les éléments du patrimoine de la Commune, depuis les 
magnifiques paysages, que l’on tend à oublier tant ils nous sont familiers, au patrimoine 

historique de La Roque Valzergues, l’Eglise Romane, les ruines gallo-romaines, mais aussi nos 
hameaux tels que Montagnac, Grun, le Vialaret et beaucoup d’autres encore, ....  
 A partir de ces nombreux éléments d’analyse, un projet vous sera présenté au printemps, afin de 
prendre votre avis sur les priorisations éventuelles, sur les points de vigilance, sur les réflexions que chacune 
et chacun voudra bien apporter à la réflexion collective.  
 Dès lors, cette démarche, plus que des vœux, nous permettra de formuler des choix, des orientations 
afin de guider notre action au quotidien, comme nous le faisons depuis maintenant près de quatre ans. 

Même si c’est avec une grande sincérité que l’on exprime, chaque année, les vœux les meilleurs à 
nos proches, que ce soit pour la santé, la prospérité, le bonheur, ... Il faut bien avouer que l’on est bien 
impuissant face aux vicissitudes de la vie ! 

Aussi, permettez-nous de vous souhaiter le meilleur pour tout ce qui vous tient à cœur, mais pour 
lesquels nous ne pouvons rien faire : cette santé, ce bonheur et cette prospérité, ... Et pour ce qui concerne 
ce sur quoi nous pouvons peut-être agir, un peu, essayons, chacun là où nous sommes, de faire au mieux 
pour aller de l’avant et améliorer l’ordinaire de chacune et chacun ! 

 

Yves Bioulac 
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ÉTAT CIVIL - QUATRIÈME TRIMESTRE 2023 

NAISSANCES :   

 Marin, le 10 novembre, 
fils de Marie CLEMENT & Vincent CHASSALY 

 Zoé, le 30 novembre, 
fille de Marion COUTURIER & Anthony CAVALIER 

 

 Eliott, le 8 décembre, 
fils de Maud BASSINOT & Rémi PONOMAREFF 

 

DÉCÈS : 

Charles GRANIER, le 11 octobre 

Etienne PUEL, le 14 octobre 

Aline CHAYRIGUES, le 26 octobre 
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LES ACTIVITES DU 4ème 
TRIMESTRE 
 

Le salon du livre : 
 

Le dimanche 29 octobre 
2023, la salle des fêtes a 
été le théâtre d’un 
événement littéraire 
exceptionnel. Un salon 
du livre a été organisé, 
mettant en vedette les 
auteurs locaux ainsi que 

ceux des villages environnants. Cet événement a 
offert un moment de pur plaisir et de partage pour 
tous les passionnés de littérature présents. 

L’activité a débuté à 9h et s’est terminée à 17h, 
offrant une journée complète d’interactions 
enrichissantes. Les auteurs étaient ravis de ces 
moments chaleureux qui leur ont permis d’entrer en 
contact direct avec leurs lecteurs. 

Parmi les moments forts de la journée, Cyprien, un 
bénévole dévoué de la bibliothèque, a organisé un 
jeu d’écriture amusant. Avec des consignes plus 
folles les unes que les autres, ce jeu a certainement 
ajouté une touche d’humour et de créativité à 
l’événement. 

À midi, une pause déjeuner a été organisée autour 
d’un repas convivial, cuisiné par les bénévoles de 
L’Elan de Saint Sat’. Ce moment de détente a permis 
à tous les participants de se ressourcer et de profiter 
d’un moment agréable ensemble. 

En somme, ce salon du livre a été une réussite sur 
tous les plans et a su ravir tous les participants, qu’ils 
soient auteurs ou lecteurs. 
 

Le quine de l’Elan de Saint Sat :  
Mardi 31 octobre, l’Élan de Saint Sat’ a organisé un 
Quine, il a rassemblé près de 300 participants dans 
une ambiance conviviale et chaleureuse. Avec plus 
de 2000 euros de lots en jeu, l’excitation était 
palpable, et la salle des fêtes a servi de cadre à cette 
soirée de jeu et d’échange amical. Les participants 
ont pu profiter d’une buvette bien approvisionnée et 
de délicieux gâteaux faits maison, ajoutant à 
l’atmosphère agréable de la soirée. 

Cette manifestation a été une véritable réussite, 
renforçant les liens au sein de la communauté de 
Saint Saturnin de Lenne et bien au-delà, tout en 
offrant un divertissement de qualité.  

Un grand merci 
aux bénévoles 
dévoués et aux 
généreuses 
personnes qui 
ont contribué à 
faire de cet 
événement un 
succès. 
 
 
 

Film documentaire : la vie avec les grizzlis !  
Le vendredi 10 novembre, à la salle des fêtes, les 
bénévoles de la bibliothèque de Saint Saturnin de 
Lenne, proposaient la projection du film Grizzly-Man 

en partenariat avec la médiathèque départementale 
et la Communauté de Communes des Causses à 
l’Aubrac. Cette soirée s’inscrivait dans le cadre du 
mois du documentaire ayant pour thématique « les 
animaux nous regardent » et dont la programmation 
revenait à Federico Rossin, historien du cinéma. 

Cette projection était l’occasion de réunir une 
cinquantaine de personnes. Elles ont découvert 
Timothy Treadwell, le personnage principal du film, 
charismatique et énigmatique, attachant et risible. 
Ce film unique, surprenant et passionnant 
bouleverse notre perception de la protection des 
animaux et notamment des Ours. Les spectateurs 
ont apprécié le film ainsi que la discussion qui a 
suivi ; ils ont suggéré l’organisation d’autres 
évènements de ce genre. 
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Ateliers cinéma & réalité virtuelle : 

 

L’événement du samedi 25 novembre, en 
partenariat avec la Médiathèque Départementale de 
l’Aveyron, a été une véritable source d’inspiration 
avec deux ateliers captivants. Le premier, plongeant 
les participants dans l’univers fascinant de la réalité 
virtuelle à travers un casque, a rencontré un succès 
incontestable. Quant au second atelier, dédié à 

l’exploration 
du cinéma et 
des jeux 
d’optiques, il a 
offert à 

chacun 
l’opportunité 

de donner vie 
à son propre 

thaumatrope. 

Ces ateliers enrichissants ont rassemblé près de 
cinquante personnes, soulignant ainsi l’intérêt 
passionné et l’engagement vibrant de la 
communauté. Une journée mémorable où la 
créativité et l’apprentissage se sont rencontrés, 
laissant une empreinte positive et durable dans les 
esprits. 

 

 

Le marché de noël :  
Le marché de Noël du 3 décembre à Saint-Saturnin 
de Lenne, dédié au Téléthon, a connu un franc 
succès. L’événement a attiré une foule enthousiaste, 
et la diversité des exposants a contribué à créer une 
atmosphère festive. 

La tombola de l’association « Fleur des Causses » a 
rencontré un vif intérêt, participant à la collecte de 
fonds pour le Téléthon de manière ludique. De 
surcroît, la démonstration en direct du sculpteur sur 
bois à la tronçonneuse, Patrice Lesage, a été un 
temps fort en captivant l’attention de tous avec la 
création artistique en bois de l’église de Saint 
Saturnin de Lenne.  

Un grand merci à tous les exposants, bénévoles et 
public.  

Le marché de Noël a réussi à allier divertissement et 
générosité, participant de manière significative au 
Téléthon. Un événement mémorable qui a célébré 
l’esprit de Noël tout en soutenant une cause 
importante. 

 

 

Concert de la chorale Fleur des Causses :  

Le lundi 18 décembre au soir, à 20 heures, l’église de 
Saint-Saturnin-de-Lenne a été le théâtre d’une 
soirée musicale captivante avec la chorale du Club 
« Fleur des Causses ». Près de 50 personnes se sont 
rassemblées pour savourer des chants de Noël, des 
mélodies en occitan, et la lecture émouvante de 
deux poèmes délicats. La diversité musicale a créé 
une ambiance festive, empreinte de chaleur et 
d’authenticité. En clôture, le club a généreusement 
offert des verres, permettant à la communauté de 
partager des moments de gratitude avec les 
membres de la chorale. Une soirée où la musique a 
tissé des liens, réchauffant les cœurs dans la 
charmante commune de Saint-Saturnin-de-Lenne. 
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11 NOVEMBRE : Une commémoration nombreuse et ensoleillée 

 

Nombreux étaient les Saint-Saturninois 

présents à la cérémonie du souvenir à 

laquelle la Gendarmerie de Campagnac 

s’était aimablement associée. 

Après un moment solennel autour du 

monument aux morts, un moment de 

recueillement et l'hymne national sous 

une belle éclaircie ; l'ensemble des 

participants s'est retrouvé à la salle des 

fêtes pour partager un apéritif convivial. 

 

 

TELETHON : la générosité toujours au rendez-vous ! 

Au final, ce sont 2 950,60 € qui ont été collectés en 2023, exclusivement au plan communal, pour le 

Téléthon. Cette somme représente près de 10 € par habitant de la commune. C’est à la fois peu et 

beaucoup. Afin d’avoir une idée des proportions, si l’on multiplie le chiffre de 10 € par la population 

française, le montant total du Téléthon 2023 au plan 

national aurait été de 612 millions d’€, alors qu’il n’a été 

que de 80 671 000 €. A l’échelle, la participation de Saint 

Saturnin de Lenne est donc considérable ! 

Cette réussite est collective. Elle repose sur la mobilisation 

de la population qui a joué le jeu au niveau des différentes manifestations organisées à cet effet. 

Ce fut tout d’abord le quine de l’été dernier, 

qui a rapporté environ 1 300 € nets pour le 

Téléthon. 

Ce fut ensuite la journée du 

marché de Noël, le 3 

décembre dernier.  
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Qu’il s’agisse de la Tombola organisée par le Bric à Brac dont tous les numéros sont gagnants, qu’il s’agisse 

de la démonstration de sculpture sur bois qui rencontra un franc succès, qu’il s’agisse enfin de tous les 

exposants qui au travers des objets qu’ils ont proposés au public, ont participé à cette réussite.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

De part ailleurs, les associations de la commune se sont également mobilisées pour compléter cette 

mobilisation.  

Une belle réussite et un montant record pour le dernier Téléthon organisé par Gérard AFFRE. Après 17 

années de service au profit du Téléthon, il peut ainsi prendre du recul quant à cette organisation avec le 

sentiment du devoir accompli ! 
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Comité des fêtes : karting et fête de la St Saturnin 

Samedi 28 octobre c’était jour de 

détente pour le comité des fêtes. 

Avant de profiter de cette belle 

après-midi, les jeunes se sont 

réunis afin de préparer leur 

dernière animation annuelle : la 

St Saturnin.  

Ensuite direction le parc de loisirs des Bouscaillous à Millau 

et sa piste de Karting. L’après-midi il y a eu du suspense et 

beaucoup d’éclats de rire sur ce circuit et tous ont été ravis 

de leurs performances. Après l’adrénaline, ils sont revenus au village finir cette journée ; d’autres 

membres les ont rejoints au restaurant le St Sat où Amarian et son 

équipe les ont chaleureusement accueillis.  

Une telle journée permet 

de resserrer les rangs, de 

renforcer l’entente 

entre les membres de la 

troupe et de leur 

donner du peps pour   

continuer à animer le 

village à travers 

différentes manifestations. 

Ainsi, un mois après, le 26 novembre, le comité était motivé et impatient de proposer un agréable 

dimanche d’autonome lors de la St Saturnin.   Plusieurs jours de préparation leur ont permis de concocter, 

en collaboration avec Amarian, une belle assiette de charcuterie, une savoureuse soupe au fromage et, 

pour finir en beauté, une poire pochée accompagnée de sa boule de glace et son coulis au chocolat. Une 

centaine de personnes s’est retrouvée    pour partager ce repas animé par Gégé musette. 

 

La journée s’est passée 

dans l’ambiance 

joyeuse et conviviale 

que nous aimons tous ! 

Un grand merci à tous 

les participants d’être 

venus partager cette 

journée, et rendez-

vous en 2024 !  
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Un Noël pas comme les autres ce samedi 23 décembre !  

Le Noël 2023 à Saint Saturnin de Lenne restera gravé 

dans les annales ... grâce aux jeunes du Comité des Fêtes. 

En effet, il y a quelques semaines, ils ont proposé 

l’organisation d’un défilé de tracteurs décorés de 

diverses manières, tous illuminés pour partager une 

balade à travers le bourg avec enfants et parents ! 

Bien évidemment, il y avait, dans 

l’un des attelages, le Père Noël, bien 

accompagné de plusieurs Mères 

Noël, qui veillait à ce que les 

cadeaux soient bien distribués à tous, après avoir fait une 

distribution personnalisée à la Salle des Fêtes auprès de la vingtaine 

d’enfants qui avait préalablement participé à une après-midi 

créative. 

Ainsi, souvent accompagnés, là également, de leurs parents, 

grands-parents, les jeunes enfants ont confectionné diverses 

décorations pour leur domicile familial, soit pour le sapin de Noël ou le dessus de cheminée.  

Ce n’est donc qu’à la tombée de la nuit que 
lentement, le convoi comptant une dizaine de 
véhicules s’est ébranlé après s’être assuré que 
chacune et chacun était en sécurité sur l’un 
des chariots tractés.  

Sur le premier 
d’entre eux, après la voiture d’ouverture, le Père Noël ouvrait 

le parcours. Ce sont 
quelques centaines de 
personnes qui se sont 
associées physiquement 
à cette manifestation à 
la fois simple et 
sympathique, dont une 
part importante est ensuite restée pour partager un apéritif à la 
Salle des Fêtes. Le plus surprenant de cette folle équipée fut 

certainement le succès qu’elle rencontra sur les réseaux sociaux. 
Ainsi, ce sont plus de 6000 spectateurs virtuels qui ont assisté à ce défilé au travers d’une petit film diffusé 
sur Facebook ! 
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Le Saint Sat’ : un bon démarrage 

Après une inauguration en fanfare, le Saint Sat’ a connu une activité soutenue tout au long de ce premier 

trimestre. 

Dans le cadre du partenariat avec la Mairie, plusieurs animations ont été organisées, soit à l’initiative de 

l’un, soit à l’initiative de l’autre, participant à la vie du village. 

Il s’agit notamment d’un dimanche Tripoux, dans la continuité du Saint Sat’ associatif, mais également 

d’une soirée Beaujolais. 

En outre, Amarian a organisé la remise de maillots à l’équipe de football féminine de Saint Geniez d’Olt. 

 

 

 

 

 

 

 

 

ANNIE, LE PORTRAIT PAR CYPRIEN JEUNE 
     Annie Portrait au crayon de bois.  

     18 cm x 24 cm. Réalisé en 2020.  

Annie Oakley, nommée Phoebe Ann Moses à sa naissance en 1860 et 
disparue en 1926, se distingua comme une virtuose hors pair de la 
gâchette et s'imposa comme l'une des personnalités les plus 
marquantes de la période occidentale américaine du XIXe siècle. Dès 
son jeune âge, son prodigieux talent pour le tir la conduisit à se lancer 
dans la chasse afin de subvenir aux besoins de sa famille.  

Plus tard, elle brilla dans de multiples spectacles et démonstrations, 
exhibant des prouesses de précision et de célérité hors du commun 
dans l'art du tir, prodiguant ainsi des leçons salutaires aux jeunes 
filles en quête de défense personnelle. À une époque où les femmes 
étaient généralement reléguées à une position subalterne dans de 
nombreux domaines, elle défia cette norme en démontrant que leur 
excellence pouvait s'épanouir dans des sphères traditionnellement 
dominées par les hommes.  

Elle surpassa bien des tireurs masculins renommés de son époque, 
imposant son expertise inégalée et sa détermination inébranlable... 
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SERVICE CIVIQUE : la cuvée 2023-2024 ! 

Cheikh Tidiane CISSE 

Quel immense plaisir de me présenter dans le journal trimestriel de Saint Saturnin de Lenne. Je m'appelle Cheikh 
Tidiane Cissé, je suis un jeune en service civique, de nationalité sénégalaise et j'ai 23 ans. J'ai obtenu mon 
baccalauréat en 2019 et je fais actuellement des études en logistique de niveau bac +2. Entre temps, j'ai toujours 
eu des passions pour l'écriture, la poésie et les activités sociales et associatives. Ce trait de personnalité de ma 
part a facilité mon recrutement pour une mission de service civique sur le projet de médiathèque à Beaupuy, 

une commune de Toulouse. Heureusement (rire), cela ne s'est pas fait 
pour cause de retard de disponibilité de visa. L'association Service 
Civique InSite France m'a donc fait candidater sur Saint Saturnin de 
Lenne. Et le courant est vite passé avec les bénévoles de la mairie.  

Au début, j'avoue que j'avais beaucoup d'a 
priori et j'étais trop sûr de moi, lié 
certainement à mon jeune âge. Au final, 
j'apprends beaucoup de choses. En effet, 
je suis toujours à côté d’un aîné et 
forcément on apprend toujours des 
choses : sur l'importance du travail en 
groupe et en symbiose, l'harmonie.  

Je ne me plains pas, entre les invitations, 
les sorties, et les apéros et les matchs de 
football à Campagnac Saint-Saturnin, je ne 
vois pas les jours passer. Et sur le plan 
beaucoup plus personnel à saint saturnin 
de Lenne, je constate que les habitants 
sont ouverts d’esprit et relationnel. En 
effet, le climat n’a pas été tendre pour moi 

et donc les Saint-Saturninois l’ont été en m’offrant beaucoup de cadeaux et d’anti 
froid, un élan de solidarité qui prouve la sympathie du village.  

Lors de mes premiers jours, j'ai été surpris par la multiplicité des recettes en France 
et je ne cessais de m'interroger et de demander : "Alors partout en France, c'est 
ainsi qu'on mange ?" Et on me répondait toujours : "Dans l'Aveyron, on mange 
mieux." Et que dire de l'architecture des maisons et des vieux bâtiments tels que l'église, par exemple. Étant 
passionné également par l'histoire, je suis sublimé par l'histoire des thermes gallo-romains. 

C'est fou également à quel point mon intégration a été rapide, mais ceci est sans nul doute grâce à la gentillesse 
des habitants.  

 

Nolwenn MONTBROUSSOUS 

Au-delà des Horizons : Un Chapitre Enchanté à 

Saint Saturnin de Lenne 

Née à Decazeville, dans l’ouest Aveyron, je me présente, Nolwenn Montbroussous. Ma vie s'est principalement 

déroulée autour de Firmi, une charmante petite ville, à l'exception d’une aventure de trois ans dans la ville rose 

qu’est Toulouse, où j'ai cultivé ma passion pour l'histoire de l'art au fil de ma licence.  C’est donc munie d'un 
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bagage de vie enrichissant que j'ai posé mes valises à Saint Saturnin de Lenne le 30 octobre 2023, prête à 

entamer un service civique qui s'annonce mémorable. 

 

Mes premiers pas dans ce village ont été empreints de réserves. Des questions tourbillonnaient dans mon 

esprit, interrogeant ma capacité à m'intégrer, à être utile. Pourtant, ces incertitudes se sont dissipées 

promptement face à l'accueil chaleureux qui m'a été réservé. La communauté de Saint Saturnin de Lenne m'a 

non seulement ouvert ses portes, mais m'a également confié des missions stimulantes, allant de la 

communication à la création d'affiches, de l'aide à l'organisation d'événements à la conception de calendriers 

pour le CCAS, et bien d'autres encore. 

Saint Saturnin de Lenne m'a également étonné par la diversité de ses animations, le nombre impressionnant 

de participants et de bénévoles, ainsi que la multitude d'associations présentes. Chaque événement semble 

être une fête où l'unité se construit à travers la variété, ajoutant une dimension encore plus vibrante à ma 

découverte de ce charmant coin d'Aveyron. 

Depuis mon arrivée jusqu'à aujourd'hui, j'ai eu le privilège de faire la rencontre de 

personnes exceptionnelles. Yves et Corinne, des guides bienveillants, Michelou, 

Alexandra, Rémy, Marc, Gigi et Françoise, mes coups de cœur, et bien d'autres encore. 

Malheureusement, le papier ne suffirait pas à tous les nommer, mais chaque rencontre 

enrichit mon expérience. Chaque visage rencontré devient une pièce du puzzle qui 

compose mon aventure à Saint Saturnin de Lenne, une mosaïque humaine où chaque 

contribution, aussi petite soit-elle, ajoute de la couleur à cette expérience inoubliable. 

Mon binôme de service civique et mon colocataire pour les six prochains mois, Cheikh, 

m'a également été présenté. Originaire du Sénégal, Cheikh partage avec enthousiasme 

son expérience de l'arrivée en France et les différences entre son pays natal et Saint 

Saturnin de Lenne. En tant que petite Aveyronnaise, bien que mes racines ne proviennent 

pas d'un pays lointain, j'ai découvert de 

multiples facettes de la vie à Saint 

Saturnin. Modeste témoin d'une 

multitude d'histoires, je m'inscris dans le 

récit vivant de ce village où chaque 

habitant, chaque anecdote, chaque 

sourire, ajoute une nuance à la toile 

sociale de Saint Saturnin de Lenne. 

Saint Saturnin de Lenne, avec ses habitants chaleureux et ses 
paysages à couper le souffle, transcende pour moi la simple 
étape d'un service civique. C'est un chapitre de ma vie qui 
s'écrit, imprégné de la richesse culturelle et humaine de ce beau 
petit village. Ainsi, entre chaque aventure, entre chaque 
rencontre, entre chaque sourire, je tisse les fils de mon 
parcours.  
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Marc VASSEUR : un élu municipal, et bien davantage ... 

Rien ne laissait présager qu’un jour, Marie-Christine et Marc VASSEUR éliraient domicile à Saint Saturnin 

de Lenne ! Ni bien sûr, qu’un jour, Marc serait conseiller municipal ... 

En effet, Marc est né, au siècle dernier, à Saint Denis, dans le « Neuf 

Trois » comme on dit aujourd’hui, avec une connotation péjorative 

en raison du caractère populaire de ce département au Nord de Paris 

où l’on trouve tout de même, pêle-mêle, la cathédrale Saint Denis, où 

furent couronnés la plupart des rois de France, l’aéroport Charles de 

Gaulle, et plus récemment le stade de France.  

Son parcours professionnel l’a rapidement conduit à migrer vers ... le 

92 ! Juste à côté, vers les tours de la défense. Câbleur en électricité, 

puis en fibre optique, il évoluera au fil du temps vers davantage de 

responsabilité, animant une équipe de techniciens, dans un premier 

temps en atelier (câblage de simulateurs de vols notamment) puis 

rapidement, sur le terrain (réseaux électriques, câblage en fibres optiques des tours de la Défense, ...). 

Pour autant, le contexte urbain ne correspondait pas au choix de vie du couple, aussi, dès qu’ils le purent, 

tout deux achetèrent une maison en Picardie afin d’y trouver un havre de paix. Mais la Picardie, .... ce n’est 

pas l’Aveyron ! Comme aurait dit Jacques Brel dans sa chanson « Le plat pays » :  

    Avec un ciel si bas qu'un canal s'est perdu, ... 

Avec un ciel si gris qu'un canal s'est pendu, ... 

Lors de vacances à Campagnac, Marc et Marie-

Christine découvrent les paysages souriants de 

l’Aveyron, ses reliefs, ses habitants, le soleil, ... 

Et cela correspondait parfaitement au 

tempérament gai et enjoué de Marc.  

La recherche d’une maison dans les parages les 

conduisit directement à Saint Saturnin de 

Lenne où ils s’établirent donc il y a maintenant 

21 ans.  

Il faut l’avouer, les premières années 

d’adaptation furent difficiles. Si l’insertion 

professionnelle de 

l’un et l’autre fut 

relativement aisée, 

l’intégration dans la vie sociale du village ne prit vraiment une tournure 

heureuse qu’à l’heure de la retraite, prise très tôt (vu d’aujourd’hui !) par Marc, 

à l’âge de 58 ans.  

Heureuse période, la retraite, où tout redevient possible (peut-être à quelques 

exceptions près ...) : les rencontres, la disponibilité, les loisirs, ... C’est donc Fleur 

des Causses, l’association des aînés, qui fut la porte d’entrée pour ce bonheur 

champêtre tant espéré par Marie-Christine et Marc. 

La participation active, tant comme organisateur, bénévole, que comme 

membre fut un véritable déclic pour la rencontre et la concrétisation d’une vie 
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sociale harmonieuse. Rapidement élu membre du Bureau de l’Association, 

Marc s’investit donc pour l’intérêt général des adhérents. Il est ainsi amené 

par exemple à assurer, depuis maintenant plusieurs années, l’animation des 

séances hebdomadaires de gymnastique.  

C’est donc tout naturellement qu’il entra, en 2020, dans l’équipe du Conseil 

Municipal. A la fois plein d’humour, mais tout autant de sérieux dans ce qu’il 

réalise, il apporte son expérience opérationnelle, son savoir-faire, mais aussi 

son franc-parler à l’équipe du Conseil Municipal. Il sait dire, avec sourire et 

fermeté, lorsque des choix, des actes, des circonstances le heurtent ... et 

comme le veut l’expression populaire, « il ne l’envoie pas dire par le facteur » 

...  

Au sein du Conseil Municipal, non seulement Marc représente les diverses 

associations au sein desquelles il est impliqué, mais également, il participe 

activement aux réflexions et débats d’orientation. De par ailleurs, et c’est là un atout pour notre commune, 

Marc a de nombreux talents qui vont bien au-delà du bricolage !  De nombreuses réalisations, visibles ou 

non, qui sont de son fait, participent à faciliter le fonctionnement communal. Il s’agit pêle-mêle des divers 

aménagements dans la nouvelle mairie (fixation des équipements muraux, bureaux, tableaux, panneaux 

d’affichage extérieurs et intérieurs, mise en place des rideaux de la salle des fêtes, ...), de l’aménagement 

de l’ancien préau en atelier d’activités créatives (supports de peinture, lavabo et meubles, casiers 

individuels, éclairage,  installation d’un four, ...), d’aménagements décoratifs sur la commune (cadre 

visuel panoramique, finalisation du terrain de pétanque, ...) et de nombreux autres services, invisibles, 

mais sans lesquels le fonctionnement n’est plus possible (dépannages électriques notamment, ...) . 

Toutes ces réalisations, avec le soutien opérationnel de 

notre employé municipal, sont souvent orphelines des 

artisans et prestataires de services car peu importantes, 

ou difficilement chiffrables en regard de leur nature 

même.  

Ce bénévolat au service du collectif témoigne d’une 

générosité certaine qui met, il faut l’avouer, beaucoup 

d’huile dans les rouages opérationnels de la 

municipalité. Au-delà de ce constat, sa présence permet 

de réaliser de nombreux aménagements et 

fonctionnalités qui, en son absence, ne seraient jamais 

réalisées ...  

 

 

Merci donc à lui ! 
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HISTOIRE DE COQS DE COCSS :  ... 

... Le Club Olympique Campagnac Saint-Saturnin ! 

Qu’est-ce que le COCSS ? C’est l’entente footballistique entre Saint Saturnin de Lenne et Campagnac. 

Cette équipe commune de football sévit sur les terrains du département et au-delà ... 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Après plus de cinquante années 

de vie commune, le club va 

toujours de l’avant et a été 

promu en 4ème division ! 

HISTOIRE DU COCSS, par François MOLINIÉ 

Le Club Olympique Campagnac Saint Saturnin est né sur les cendres du C.O.C (Club Olympique 

Campagnac). 

Ce premier club a été créé peu après la guerre 39-45 pour un premier championnat au début des 

années 50. Il a duré une dizaine d’années. Peu d’informations précises sont connues. Les « anciens » 

que nous avons côtoyés aimaient à partager leurs souvenirs, par exemple les déplacements avec le 

camion de Monsieur PUJOL (*). De cette époque, il ne reste qu’un joueur, à ma connaissance, à qui 

je fais un petit clin d’œil amical : Monsieur Pierre GINISTY, Maire honoraire de Saint Saturnin. 

Par un beau dimanche après-midi de l’automne 1969, dans la voiture qui les amenait à je ne sais 

quelle fête, 4 ou 5 copains décident qu’il serait plus intéressant de tromper l’ennui en tapant dans 

un ballon. Aussitôt dit, aussitôt fait et en même temps (terme à la mode) il est décidé de créer une 

équipe de foot. Nous nous sommes rapidement aperçus que nous n’étions pas assez nombreux, et 

tout naturellement nous nous sommes tournés vers les jeunes de Campagnac. Il nous fallait aussi 

constituer une association réglementaire : la plupart d’entre nous n’avions que 16 ou 17 ans, la 

majorité étant alors à 21 ans ! 

Une première réunion à Saint Saturnin ne nous a pas permis de constituer un Bureau. 

La deuxième, à Campagnac, fut la bonne. Quelques anciens joueurs ont pris les choses en main : un 

premier bureau a été constitué. Mr André SERPENTIER en fut le premier Président, Mr l’Abbé 

LAURENS, curé de Campagnac, fut nommé Secrétaire et Mr Pierre HERAIL, Trésorier. 

(*) De la fromagerie de Saint Saturnin 
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Outre ces tâches administratives, l’année 1969-1970 fut passée à jouer des matches amicaux. 

LA première saison officielle est celle de 1970-1971, en 4ème Division départementale. Très vite, 

quelques échelons ont été gravis jusqu’en 2ème Division. Les matches se jouaient à Campagnac ou à 

Saint Saturnin, par alternance, mais surtout en fonction de l’état du terrain. 

Le succès aidant, le club s’est étoffé : une deuxième équipe a vu le jour, avec l’aide de joueurs venus 

de villages voisins.  

En 1990 est créée une équipe des moins de 20 ans. Elle durera deux ans seulement par manque de 

relève. 

Si la première année fut compliquée, la deuxième fut très intéressante : malgré des déplacements 

lointains (seulement à peine 20 équipes sur le département) quel régal de jouer, et parfois de gagner, 

contre Millau, Saint Affrique ou Onet le Château ! 

Au cours de ces nombreuses années, le club a connu, de façon plus éphémère, une école de foot, 

une équipe de jeunes (vice-championne d’Aveyron tout de même !) et même une équipe féminine 

dans les années 2000. 

Et aujourd’hui ? 

De nombreux clubs dans nos campagnes ont disparu. Beaucoup se sont regroupés au travers 

d’ententes, avec plus ou moins de bonheur. 

La désertification des campagnes, l’attrait des villes, la multiplication des offres sportives ont fait leur 

œuvre ! 

Mais le Club Olympique Campagnac Saint Saturnin (COCSS) existe toujours ; quelques jeunes de nos 

villages et quelques copains défendent leurs couleurs dans le Championnat de D4, comme on dit 

maintenant, soit l’avant dernier niveau du district Aveyron-Lozère. 

L’abnégation de certains, le soutien de quelques « sponsors », permettent au club de continuer, 

malgré ses malheurs et bien des difficultés (mise en sommeil pendant trois ans de 2012 à 2015). C’est 

le plus petit club de l’Aveyron en termes d’effectif ! 

Mais, au cours de ces 54 ans, le plaisir de se retrouver et de jouer a toujours été là, et c’est bien là 

l’essentiel. 

        Vive le C.O.C.S.S ! 
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RECYCLAGE DES PLASTIQUES AGRICOLES, les agriculteurs de la 
commune mobilisés ! 
Les agriculteurs de Saint-Saturnin-de-Lenne ont récemment organisé une opération de collecte de déchets 
plastiques étalée sur deux jours. Cette initiative revêt une importance capitale tant pour la préservation 
de la propreté des champs que pour le bien-être de la terre cultivée. L’objectif principal de cette activité 
était d’accumuler la plus grande quantité possible de plastiques et de filets en vue de leur recyclage. 

Cette démarche s’inscrit résolument dans une 
perspective de développement durable et de 
respect de l’environnement. Chaque agriculteur a 
contribué à cette initiative en déposant les déchets 
de manière successive, tout en apposant sa 
signature sur un registre avec une attitude positive 
et collaborative. L’ensemble des déchets collectés 
sera acheminé vers la déchèterie de Laissac en vue 
de leur recyclage, permettant ainsi la production de 
nouvelles bâches et autres matériaux utiles. 

Les agriculteurs de Saint-Saturnin-de-Lenne démontrent ainsi leur engagement envers la préservation de 
l’environnement. Leur conscience écologique se traduit par des actions concrètes visant à réduire l’impact 
néfaste des déchets plastiques sur la nature, contribuant ainsi à promouvoir des pratiques agricoles plus 
durables. 

 

LE LAURADOU : On y voit plus clair ... ! 

Au cours du dernier trimestre, et comme cela avait été annoncé dans le dernier journal des Echos de Saint 

Sat’, les différents chantiers programmés au Lauradou sont maintenant en cours d’achèvement. 

Il s’agissait d’une part de la réalisation du Tourne à Gauche pour 

lequel l’essentiel des travaux est finalisé. Il reste aujourd’hui à 

réaliser le traçage au sol en résine ocrée. Cette opération 

nécessite un temps sec et relativement clément, les résines étant 

sensibles, lors de leur pose, au froid et à l’humidité. Elles seront 

donc mises en place dans le courant du printemps.  

Dès à présent, nous constatons un effet positif de ce tourne à 

gauche sur la vitesse des voitures dans le sens de l’entrée dans le 

village. Les résines qui seront 

apposées de part et d’autre du carrefour devraient permettre également de 

réduire également la vitesse moyenne des véhicules .  

De par ailleurs, l’éclairage du lotissement qui restait en suspens a été mis en 

place sur la même période.  

Enfin, quelques travaux de réfection de la voierie, là où elle le nécessite le plus, sont 

à l’étude. Après consultation des services techniques du Département, il apparaît qu’il 

convient de finaliser les bases des murs des propriétés avoisinantes avant d’engager 

des travaux de finition de la chaussée et des bas-côtés. 

En effet, les délimitations physiques de propriétés, dès lors qu’elles sont postérieures 

à la réalisation de la voirie, entraînent des désordres à même de réduire à néant les travaux latéraux sur la chaussée. 
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PERMANENCE FRANCE SERVICES  
Pour s’y retrouver dans les méandres de l’Administration ... 
Depuis le 9 novembre 2023, des permanences France-services vous sont proposées tous les jeudis matin 

de 8h30 à 12h30 à la mairie. Vanessa Masson conseillère répond à vos questions et vous accompagne si 

besoin dans vos diverses démarches administratives. 

Ce service est totalement gratuit, l’objectif est de vous proposer d’accéder à un bouquet de services du 

quotidien. Il vous est possible de solliciter les services ou partenaires de l’Etat suivants :  

- La Direction Générale des Finances Publiques (DGFiP)  

- L’Agence Nationale des Titres Sécurisés (ANTS) 

- Point Justice / La Poste / Pôle Emploi 

- La Caisse nationale des Allocations Familiales (CAF)  

- L’Assurance Maladie (CPAM)  

- L’Assurance Retraite (CARSAT) 

- La Mutualité Sociale Agricole (MSA) 

- Le Ministère de la transition énergétique (Chèque Energie) 

- L’Agence Nationale de l’Habitat (ANAH)     

 

Le programme France-services a été lancé face au constat par le législateur des difficultés d’accès à 

certains services du fait de la complexité des organisations, mais également du fait du développement du 

numérique et d’internet. Les agents France-services sont formés pour apporter des réponses adaptées à 

chaque situation individuelle :   

➢ Ils délivrent une information de premier niveau (réponses aux questions, accompagnement des 
démarches administratives du quotidien comme la déclaration de revenus, la gestion du prélèvement à la 
source, le renouvellement des papiers d’identité, du permis de conduire, de la carte grise, etc…)   

➢ Un accompagnement au numérique pour en favoriser l’apprentissage (création d’une adresse e-
mail, impression ou scan de pièces nécessaires à la constitution de dossier administratifs).  

 ➢ Une aide aux démarches en ligne (navigation sur les sites des opérateurs, simulation 

d’allocations, demande de documents en ligne, etc…).   

 ➢ Des prestations de conseils pour la résolution des cas complexes en s’appuyant sur un 

correspondant au sein des réseaux partenaires.  

 

 

Une difficulté administrative quelconque ? 

Un souci internet ? Une déclaration en 

souffrance ? Ne vous posez pas de 

questions, venez bénéficier de ce nouveau 

service ! 
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DÉCORATIONS      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Encore cette année, le bourg de Saint Saturnin de Lenne 

brille de tous ses feux au travers des nombreuses 

et magnifiques  décorations  que   les   jeunes  en  

Service Civique ont pu photographier pour le 

concours annuel organisé par la Commune. 

Dans  un   environnement   encore   et  

toujours morose avec la crise COVID  

qui  perdure,  les  guerres  qui  

continuent de se propager,  

ou la crise économique 

qui semble poindre 

pour l’année à 

venir, c’est  

là un 

 
petit 

message  

de joie et de 

sympathie de la  

part  de  toutes ces  

personnes à l’attention de 

leur voisinage et de tous les 

passants qui ne peuvent pas ne  

pas détourner le regard de leur route 

pour apprécier cette féérie !  

Au travers de cette modeste présentation, 

nous souhaitons les remercier au nom de toute la  

population de décorer et d’illuminer l’ensemble du  

Village de Saint Saturnin ; en résonnance avec les diverses 

décorations mises en place par le groupe de bénévoles qui  

ornent chaque année les bâtiments publics et le Sapin de Noël ! 
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DE            NOËL  
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